

Muchas zonas rurales y espacios protegidos han visto incrementadas sus arcas gracias al turismo rural y ecológico

del turismo rural durante el pasado mes de enero, con una subida de un 49% con respecto al mismo mes del año anterior.

Por provincias, el mayor número de visitantes alojados en los establecimientos hoteleros de la Región durante el mes de febrero de 2009 lo tuvo Toledo (44.704), seguido de Ciudad Real (29.338), Albacete (22.094), Cuenca (19.206) y Guadalajara (17.785). Los viajeros de otras comunidades que más nos visitaron en febrero procedían de Madrid (27,4%), Castilla-La Mancha (19,9%), Comunidad Valenciana (11,9%) y Andalucía (12,2%).

Turismo rural, motor de desarrollo regional

Un apartado especial merece el turismo rural en nuestra Región. Gracias al desarrollo que viene presentando este sector en particular dentro del turismo, muchas zonas rurales y espacios protegidos han visto incrementadas sus arcas gracias al turismo rural y ecológico.

Según la titular de la consejería de Trabajo y Empleo, María Luz Rodríguez, el crecimiento económico de nuestra comunidad autónoma está viéndose favorecido gracias al empuje de muchos emprendedores del sector que apuestan por un turismo de calidad que constituye una fuente de empleo y riqueza.

Existen en la Región más de 1.250 establecimientos rurales, todos ellos enmarcados en la clasificación según espigas. Este es un sistema, impulsado por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, que clasifica las casas y hospedajes rurales en tres categorías: Una Espiga, Dos Espigas y Tres Espigas. Este sistema se puso en marcha en 2007 por la anterior consejería de Turismo y Artesanía. Actualmente casi el 100% de las casas rurales están acogidas a este sistema de clasificación, comparativo al sistema de estrellas en los hoteles.

Según este parámetro, se puede regular y establecer unos estándares de calidad



Alcalá del Júcar, en Albacete, una de las localidades más visitadas por los turistas que vienen a la provincia.

para los establecimientos de turismo rural.

Albacete acoge el 42% de los establecimientos y el 32% de las plazas de alojamiento rural de la Región.

Turismo ecológico, una vertiente del turismo rural

Dentro del turismo rural cabe destacar el turismo ecológico como una nueva vertiente dentro del turismo de interior. Apostando no sólo por la sostenibilidad del turismo y el

cuidado del medio ambiente, este tipo de plan vacacional mueve cada día a más gente.

Castilla-La Mancha con sus Parques Naturales y Espacios Protegidos es la comunidad autónoma por excelencia para practicar este tipo de turismo.

Las 320.000 hectáreas de espacios naturales hacen de nuestra Región uno de los territorios de Europa con mayor número de Parques Naturales, Parques Nacionales y Reservas Naturales.

A partir del descubrimien-

to de este tipo de espacios es inevitable la concienciación para preservarlos. Es por ello que desde la Administración cada día se destinan mayores fondos y esfuerzos para la promoción del turismo activo y ecológico.

Existen además diversas empresas privadas que a través de sus instalaciones también ofrecen alternativas ecológicas, como es el caso de las empresas agropecuarias que utilizan técnicas de cultivo que respetan el medio ambiente y ofrecen visitas guía-

Lagunas de Ruidera, entre las provincias de Albacete y Ciudad Real.

